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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和４年度 第４回栃木西部地域会議 

開催日時 令和４年７月１９日（火）１９時 開会  ２０時７分 閉会 

開催場所 吹上公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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１ 開会 

── 開会 ── 

 

２ あいさつ 

― 寺内会長あいさつ ― 

 

３ 議事 

 

(1) 令和５年度実施 地域予算提案事業案について 

<説明> 

―― 事務局より資料１に基づき説明 ── 

 

―― 地区ごとに分かれて協議 ── 

 

・「まちづくり塾の開催」と「ロードバイクスタンド・空気入れの設置」は、

栃木西部地域全体（３地区）で実施できそうな事業であるため、全体事業

としてまとめたい。 

 

・サイクリングコースの作成について、他の関係機関において同様の構想が

あるようだ。研究を続けていく必要はあると思うが、あえて令和５年度に

栃木西部地域会議が作る必要はないのではないと考える。 

 

・「皆川地区関連資料購入」について、令和元年度の熟くり塾において栃木西

部地域にまつわる中世の歴史について講演会をした実績がある。ベースが



 

 

 

副会長Ａ 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長Ａ 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員Ａ 

 

事務局 

 

あることも踏まえ、郷土資料を充実させる観点から、３地区全体で書籍を

購入してもよいのではないか。 

 

 皆川地区はサイクリングコース。ハイキングコース作成の提案を見合わせ

て、看板と書籍購入に回したいと考えているので、そのように調整して欲しい。 

 

 細かい数字は事務局にて調整する。９月の会議で委員の最終的な承認をいた

だく形にしたいと思うが、その前に調整した内容を確認いただく予定である。 

 

(2) 令和４年度実施 栃木西部熟くり塾の事業内容について 

<説明> 

・前回お示しした事業計画案に対する意見（カルタ大会だけでは間が持たな

いのではないか、カルタの数を十分に確保できない地域がある、テーマが

難しい等）を踏まえ、相手方に再考（修正案）を依頼した。 

 

・第１回のテーマは「土から考える、地球温暖化・水害・生物多様性」とし

て、藤井一至氏（森林総合研究所 主任研究員）を候補として考えている。 

 

・第２回のテーマは民話。カルタの題材になるような民話をテーマに考えて

いる。栃木語り部の会が候補。 

 

・第３回のテーマは栃木西部地域の山林や農地の活用がテーマ。若手の林業

者や農業者、農業高校生を含めた方々を候補として考えている。 

 

（注：第１回から第３回までの候補者はまだ交渉している段階ではない。） 

 

―― 資料２に基づき説明 ── 

 

 前回の案ではカルタ大会が入っていたが、修正案には入っていない。修正案

の３回は別に開催するということか。 

 

 第２回に絡ませるのが良いのでは。カルタをゲーム形式でやるとそこまで時

間はかからないはずなので、あえてカルタ大会としなくてもいいのではないか

と考えている。 

 カルタをやった後に子ども達に民話を語ってもらうと話が見えやすくなる

のでないか。 

 

 土曜日か日曜日にやることを想定しているか。 

 

 そのように考えている。 
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事務局（吹上） 

 

事務局（寺尾） 

 

 

事務局（皆川） 

 

 

 

事務局 

 コロナの状況はどうなるか。収束が遅れた場合には、心配の声が上がるのは

なきにしもあらずではないか。 

 

 この先のコロナの状況は予測できないが、現在予定している時期（１２月か

ら２月）にどんな状況になっているかによる。仮にカルタの大会の部分をカッ

トしても、まちづくり塾が成立するような形にはしたいと思っている。 

 

 寺尾地区のカルタは２組しかない。卒業生やその父兄などに聞いているがな

かなか見つからない。 

 

 対面方式ではなく、絵札を拡大コピーしたものを床に散らばらせ、参加者が

取りに行くような形も考えられるのではないか。 

 

 委託料の範囲内でやってもらえるかどうか、相手方と交渉したい。 

 みんなで地元について考えていくというテーマについては、修正案の全３回

の講演会を軸に進めていき、遊びとしてのカルタ大会をどんな形にせよ絡めて

いくことにしたい。 

今からの準備期間を考えて、１２月、１月、２月の３回を３地区が１回ずつ

絡むような方向で調整したい。 

 

４ その他 

・令和４年度実施 地域予算提案事業案について 

 令和４年度実施の地域予算提案事業は進んでいるのか。 

 

 現在、スピードガンの購入準備をすすめているところ。 

 

 今週の水辺の学校の除草作業に合わせ、草刈り機は納品されたところ。物置

は近々購入予定。秋のイベントに合わせて簡易テントを３つ購入する予定。 

 

 皆川カルタの作成については、入札が終わり、間もなく印刷に入る。夏休み

期間中には作成が終わり、納品予定。 

 

・第４回栃木西部地域会議について 

令和４年９月２０日（火）寺尾公民館にて開催予定 

 

５ 閉会 

〈以上で何も無いことを確認〉 

── 閉会 ── 

（会議終了時刻 午後８時７分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 寺内 茂 

副会長 中島 元一    副会長 酒巻 幸夫 

委 員 厚木 秀夫    委 員 門沢 イミ子 

委 員 石沢 恵一    委 員 正田 秀雄 

委 員 鈴木 加織    委 員 羽金 勝子 

委 員 峰岸 晃一    委 員 吉田 美奈子 

     

 

<欠席者（委員）>  

委 員 関口 みよ子   委 員 棚橋 利行 

委 員 福島 恵子    委 員 吉羽 克仁 

 

<事務局> 

栗田 寿樹 （栃木西部まちづくりセンター所長） 

金子 博文 （皆川公民館館長） 

篠崎 雅一 （寺尾公民館館長） 

石沢 竜次 （吹上公民館主任） 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

（１）令和５年度実施 地域予算提案事業案について 

（２）令和４年度 栃木西部熟くり塾の事業内容について 

４ その他 

・第５回栃木西部地域会議について 

５ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・令和４年度 第４回栃木西部地域会議会議次第 

・地域予算提案制度取扱事業案（令和５年度） 資料１ 

・令和４年度 栃木西部地域まちづくり塾（栃木西部熟くり塾）について 資料２ 


